



# Mi Universidad

## Comentario

*Nombre del Alumno: Genesis Alyed Hernandez Martinez*

*Nombre del tema: Antropo-semiótica del cambio ritual: de los viejos a los nuevos ritos*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Antropología médica*

*Nombre del profesor: Dra. Irma Sanchez Prieto*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana*

*Semestre: 2*

## **ANTROPO-SEMIÓTICA DEL CAMBIO RITUAL: DE LOS VIEJOS A LOS NUEVOS RITOS**

El artículo es basado en “el rito”, sobre todo en el cambio ritual de los antiguos ritos a los nuevos ritos, donde explica que la sociedad a basado los ritos actuales en una mezcla de los ritos antiguos, donde la sociedad ve una nueva perspectiva, donde mas que un acto conmemorable, termina siendo una celebración, y en el articulo menciona el claro ejemplo de un rito el cual es el “bautismo” y en que más que darle el significado a dicho acto, lo único que conmemora la sociedad es “una fiesta, pasteles, salón”, dejando de lado el significado que tiene. También como un fenómeno cultural, es sensible al cambio y el cual la sociedad se encarga de transformar rápidamente. Nos menciona de igual forma la dimensión de las formas, el cual se ha visto afectado en cuanto a la intensidad ritual, ya que como anteriormente se mencionaba, la participación en los ritos se ha desplazado del nivel religioso a lo nivel cívico y social. Actualmente los ritos no vienen precisamente de la tradición o el simbolismo que representa, si no que en la actualidad se inventan o se adaptan a las necesidades o gustos de la población, un ejemplo de ello es: la celebración del divorcio, algo que nunca antes había sido normalizado, ni mucho menos pensado acerca de esto, donde es algo parecido a las fiestas de despedidas de solteras, en donde no se despiden de la libertad, sino dan la bienvenida a esta y el centro de atención un pastel, que da la victoria a la mujer. Esto lo menciona como una celebración que a inventado la sociedad, en donde se busca más que nada satisfacer las necesidades de la población y sobre todo la producción de la economía. Menciona que también existen 3 tipos de transformaciones rituales: el cambio intra-ritual, el cual se produce cuando en un rito cambian algunos de sus componentes, el cambio inter-ritual, donde se produce cuando dos ritos de un mismo sistema ritual se afectan mutuamente, y el último el cambio trans-ritual, que se refiere a las transformaciones que se producen cuando un rito de un sistema ritual genera modificaciones en otro rito de otro sistema. Se menciona

que los cambios rituales son una estrategia de supervivencia al rito y culminando con el origen del rito, es cual es todo un misterio, pues no se conoce el origen, pero se cree que el culto más antiguo de las poblaciones humanas es el de los muertos, pues es posible que los primeros ritos tuvieran un carácter funerario.

Lo mencionado anteriormente es lo que considero a sido más interesante del artículo, pues conocemos de la existencia de los ritos, pero actualmente han perdido el significado totalmente.

## **BIBLIOGRAFIA**

Finol, José Enrique Antropo-Semiótica del cambio ritual: de los viejos a los nuevos ritos Runa, vol. 35, núm. 1, 2014, pp. 5-21 Universidad de Buenos Aires Buenos Aires, Argentina